



# またがわ



No. 557

Jan 2013



12月12日  
中学生とおもちつき

## Contents

- 新年あいさつ ②
- 北川村文化祭開催 ③
- 学校通信 ⑤
- 中岡慎太郎先生顕彰会だより ⑥
- アンジェラ ⑦
- 保健だより ⑪

## 北川村の人口・世帯数

平成24年11月30日現在 ( ) は前月比

人口	1,428人 (-4)
男	666人 (-2)
女	762人 (-2)
世帯数	652戸 (-3)
昨年同期の総人口	1,450人 世帯数654戸

# 謹賀新年



北川村長  
大寺正芳

新年明けましておめでとうございます。

皆様におかれましては、ご家族そろって、輝かしい新春を迎えられたこととお慶び申し上げます。

旧年中は、村行政に対しまして、温かいご支援を賜り深く感謝しております。

私こと、今般の村長選挙におきまして、村民の皆様の力強いご支援を賜り、おかげをもちまして、引き続き村行政を務めさせていただくこととなりました。全力で取り組んでまいります。

昨年を振り返ってみますと、依然として不況が続いている中、衆議院が解散し、総選挙の年でありました。

また、夏から秋にかけて長雨が続くなど、農家の皆様にはご苦勞の多い年であったことと思います。

一方、村の財政状況は、一昨年より起債の繰上償還を行い、歳入の確保に努め健全財政に向けて進行中であり、ゆずにつきましては高知県のご支援のもと、青果輸出に取り組んでまいりました。そして、今後、必ず発生するといわれております東南海・南海地震対策につきましても、住宅の耐震化を進めてまいりました。今後におきましても、住宅の耐震化をはじめ、ゆずの振興、少子高齢化対策、農業基盤の整備、道路整備、昨年より進めてまいりました住宅の整備、観光振興に村民の皆様の期待に応えられるよう全力で取り組んでまいります。

本年も皆様にとって幸多い年でありますことをご祈念いたしまして、新年のあいさつとさせていただきます。

平成25年1月1日



北川村議会議長  
濱渦康雄

新年、明けましておめでとうございます。

村民の皆様方におかれましては、ご家族おそろいで輝かしい新春を迎えられたことと心よりお慶び申し上げます。

旧年中は村民の皆様方のご支援、ご協力により、円滑な議会運営ができましたことを心より感謝し、厚く御礼申し上げます。

昨年を振り返ってみますと、不況の続く不安定な状況の中、衆議院が解散し、総選挙の年でありました。

また、村政では大寺村長が再選し、3期目がスタートした年でもありました。

我々議会は、村民の代表としての責務と役割の重大さを自覚し、安心安全に住める明るい未来ある村づくりと議会の活性化に取り組んでまいります。また、今後必ず発生するといわれております東南海・南海地震対策にも力を注いでいきたいと考えております。

今後とも変わらぬご支援・ご協力を賜りますようお願いいたしますとともに、新しい年が皆様にとって幸多い年でありますようお祈り申し上げ、新年のご挨拶といたします。

平成25年1月1日

明けましておめでとうございます

議会議員一同・役場職員一同・社会福祉協議会一同

# 北川村

## 第42回

# 文化祭開催

第42回文化祭文化部門作品展が11月20日(火)～25日(日)まで、北川村民会館にて開催されました。

地域の方々から、短歌や写真、書道などさまざまな作品を出展いただいたほか、保育園児・小中学生の作品も多数展示していただきました。

11月23日(金)には芸能発表会が行われ、各文化クラブが日ごろの練習の成果を披露しました。また、恒例の婦人会による「ゆず食堂」やPTAによるバザーなど、駐車場でのお店も賑わいを見せていました。



日防駘



ピアノ教室



展示



社交ダンス



やまなみ太鼓



芸能クラブ



カラオケ同好会



詩吟茶月流



売店



## モネの庭を通じた フランス関係機関との交流視察報告会

11月23日(金) 村民会館にて議会議員による「モネの庭を通じたフランス関係機関との交流視察報告会」が行われ、全議員から写真や地図を通して報告がありました。



# 第9回 ソフトボール 世界男子ジュニア選手権大会 準優勝

## U19日本代表 植田 晋伍 選手帰国!!



国内強化合宿を終えた日本代表チームは、10月27日に成田国際空港を出発しアルゼンチン・パラナに入り、現地時間の30日から大会5連覇に挑むオーストラリアをはじめ各国代表チームとテストマッチをおこない11月1日からの本戦に備えました。

予選Bグループに入ったリーグ戦では、初戦のクロアチアを11対0(4回コールド)で破り順調な滑り出しを見せ、5勝1敗の2位で予選リーグを突破しました。

決勝トーナメントに進出した日本代表チームは、前回王者オーストラリアを撃破するなど素晴らしい戦いを繰りひろげま

した。しかし、ゴールドメダルを争った決勝戦では、激戦の末、開催国アルゼンチンに惜しくも涙をのむ結果となりました。

優勝は叶いませんでしたが、何にも代え難い経験を積み成長を続ける植田選手に今後もエールを送りましょう。



### 決勝トーナメントの試合結果

セクションA 1位	オーストラリア	P3 11月8日(木) 18:00	3	7				
セクションB 2位	日本							
セクションB 1位	アルゼンチン	P7 11月10日(土) 16:00	8	2	12			
セクションA 2位	アメリカ	P4 11月8日(木) 20:00	5					
P3の勝者	オーストラリア	P5 11月10日(土) 10:30	2	1				
セクションA 3位	ニュージーランド	P1 11月8日(木) 12:30	10	6				
セクションB 4位	メキシコ	P8 11月10日(土) 16:00	3	2				
セクションB 3位	カナダ	P2 11月8日(木) 15:00	8	0				
セクションA 4位	デンマーク	P6 11月10日(土) 13:00	4	2				
P4の勝者	アメリカ							
P7の敗者	日本							
						P10 11月10日(土) 22:30	5	0
								優勝・アルゼンチン

(日本ソフトボール協会ホームページより)

### ~植田選手からのメッセージ~

11月1日から11日まで、アルゼンチン・パラナにて開催されました「第9回ソフトボール世界男子ジュニア選手権大会」に、U19日本代表チームの一員として参加してきました。

大会では、開催国であるアルゼンチンに惜しくも破れ、準優勝という結果に終わりましたが、自分にとってはとても良い経験ができたと思っています。

大会参加に際し、たくさんの皆様に励ましや応援の言葉をいただきました。

この場をお借りして御礼申し上げます。

本当にありがとうございました。



中央が植田選手

(※詳しい結果は、日本ソフトボール協会のホームページでもご覧いただけます。<http://www.softball.or.jp>)

## 第10回 中岡慎太郎杯グラウンドゴルフ大会開催

11月21日(水)に奈半利港緑地公園にて第10回中岡慎太郎杯グラウンドゴルフ大会が開催されました。安芸市から室戸市までの10チーム(95名)が参加し、参加者は元気に競技に励んでいました。

また、競技自体は上位成績者のスコアに大きな差がなく、最後のラウンドまで白熱したプレーが展開されました。

表彰者は次のとおりです。

<b>優勝</b>	下村 隼雄さん(奈半利町)	スコア=47
<b>準優勝</b>	市川 末美さん(安田町)	スコア=50
<b>第3位</b>	山崎 雄三さん(室戸市)	スコア=51
<b>慎太郎賞(第17位)</b>	桜井 春雄さん(東洋町)	スコア=56



**1 マラソン大会**  
11月27日(火)

**3 食育教室**  
12月5日(水)

**2 北川村教育協議会美化活動**  
12月4日(火)

**4 人権参観日**  
12月9日(日)



小学校

# 学校通信

School communication



**5 校内駅伝大会**  
11月12日(月)

**6 総合的な学習の時間 発表会**  
11月25日(日)

**7 生き方学び講座**  
11月30日(金)

中学校

**8 美化活動**  
12月4日(火)

**9 租税教室**  
12月4日(火)





# 中岡慎太郎先生顕彰会だより



## 1. 村の近況を報告し、 気持ちを新たに誓った「京都墓前祭」

11月15日(木)の「京都墓前祭」には、顕彰会の和田拓司副会長と竹村孝雄事務局長が参列しました。

式典では、和田副会長が墓前に、先生が奨励したゆずがフランスまで輸出され好評をはくしていること、台風で崩落した国道が国・県・村の協力した努力で復旧できたこと、先生の足跡を訪ねて福岡・山口へ研修に行ったことなどを報告し、先生の行いと考えを広く世の中に知らしめるため心を同じくする者と力を尽くすことを誓いました。



11・15 京都墓前祭式典

## 2. 「シロクマ楽団」追悼公演IN生家



追悼演奏をする「シロクマ楽団」

中岡慎太郎先生 命日の11月17日(土)、神奈川県内を主に活動している「シロクマ楽団」が追悼公演を午後1時から生家で行いました。

雨が激しく降る中での開演でしたが、県内から熱心なお客様が訪れ、「テネシーワルツ」「リベルタンゴ」などの名曲が生家に響き、記念となる演奏会になりました。

## 3. 岩手・大船渡に「ゆず玉500個」発送

東日本大震災で被災している人びとに「ゆず風呂でゆつくりさせてあげたい」という相談を受けた顕彰会は、JA北川支所の協力を得て、11月24日(土)の生家周辺清掃活動の後、5個ずつを袋に入れた「ゆず玉」を、段ボール箱に詰めて、岩手県遠野市で支援活動を行っている森大樹さんに500個を送りました。

「ゆず玉」は、避難生活をしている人たちに配られる計画です。



「ゆず玉」を段ボールに詰める

### 中岡慎太郎先生顕彰会事務局から

中岡慎太郎先生顕彰会事務局 ☎38-2413

#### (1) 11月17日墓前にお供えをしました

11月17日(土)の先生の命日には、墓前にお供えをして、参拝者に対応をしました。

当日は、高知市の「自由民権記念館」一行や北海道、東京、岡山などから熱心なお客様が先生の墓参においでになりました。

#### (2) 上川隆也さんに「ゆず玉」を贈りました

昨年は11月4日に神戸で、上川隆也さん主演の劇「隠蔽捜査」を観て交流を深めてきました。今年は、11月18日に、上川隆也さんに「村特産のゆず玉」を贈りました。

上川隆也さんも北川村のゆず玉を見られて、2010年11月17日から北川村で過ごした日々を思い出されたことでしょう。

#### (3) 4月～11月の1日平均来店者数27人

中岡慎太郎先生顕彰会は、安芸市の「NPO法人ホップあきの会」と共同で協力して2012年4月12日より事務所兼売店を運営してきました。11月30日までの事務所兼売店への総来店者数は、2,725人でした。1日平均来店者数は27人でした。

これも中岡慎太郎先生顕彰会の交流に向けた努力と「NPO法人ホップあきの会」の誠意を持った頑張りのおかげのたまものだと思います。

これからも中岡慎太郎先生のPR、交流人口の拡大を図り、顕彰活動を力強く行っていく決意です。

#### (4) 本年もご支援ご協力をよろしくお願いいたします

2012年も終わり新たに2013年が始まりました。昨年は、皆様方のご支援ご協力で、生家周辺清掃活動、生誕祭、ゆず園整備、中岡慎太郎ガイド、大林幸二高知公演、足跡を訪ねた福岡山口研修、墓前祭、大船渡へゆず玉送りなどの諸行事を成功のうちに終えることができました。

本当にありがとうございました。本年も一層のご支援ご協力をお願いいたします。



雨の中、気持ちを込めて墓参





国	際	アンジェラ・チェン
交	流	

Happy New Year 2013!!!  
明けましておめでとございます!!!!

皆様、明けましておめでとうございます!! 皆さんはどんな新年を迎えましたか? オーストラリアから日本に来てもう3年目になりました。本当に時間はすぐに過ぎてゆくように感じられます。皆様の2013新年の決意はなんですか? 私は、今年も仕事を頑張って、日本でいる時間を楽しく過ごしたいと新年の決意になりました。

日本には12月から、忘年会・新年会という宴会などの習慣があります。そこで、台湾とオーストラリアの習慣を紹介したいと思います。



台湾式の忘年会は「<sup>ウェイヤー</sup>尾牙」と言います。もともとは、神様に1年間の守護を感謝し、通常よりもたくさんの食べ物を供え、儀式に使った羊や豚、魚などを料理して普段食べられないごちそうをみんなで一緒に食べる、という習慣がありました。職場でも現在も日本のような年の慰労を目的として食事をしながら、社員による出し物やプレゼントが当たる抽選会が行われる、年末の楽しいイベントとなっているのです。そして、「尾牙」を盛り上げるために、社員がチームを組んで歌を歌う、仮装する、一芸を披露する、などが定番です。大手の会社になると社員の芸にとどまらず、芸能人をよんでのプライベートコンサートが開催されることもあるそうです。

ちなみに、年末に必ず食べる料理が台湾ハンバーグ「<sup>ルンジャー</sup>掛包」と生春巻き「<sup>フエバウ</sup>潤餅」なのですが、これには1年間努力してきた自分へのご褒美という意味合いがあるそうです。また、台湾も新年会で、職場や学校などで1年の始まりを祝う行事で、酒を酌み交わしたりして、お互いの新年の挨拶を行います。



オーストラリアでは忘年会よりクリスマスパーティーが開かれることが多いです。そして、家族を大事にするオーストラリアらしく、一般的にパートナー（旦那さんや奥さんなど）も参加します。男の人たちは、仕事の議論をしたり、女性は他の奥さんなどとおしゃべりしたりして、楽しい時間を過ごします。夏のクリスマスなので、職場でもクリスマスの雰囲気の飾りつけが進んで、パーティーでプレゼントの交換などもします。ところで、オーストラリアではお正月のパーティーを新年会としてお祝いします。

3つ国の忘年会、お正月または新年会など祝う形は違うけれども、どの国であつても年末・年始の宴会の意味は同じだと思います。皆様、ぜひ楽しく宴会をエンジョイしてください。

## 掲示板が新しく 設置されました!

宝くじの社会貢献広報事業の一環として、地域のコミュニティ活動の充実を図るため、北川村加茂をはじめ12箇所の地区掲示板が新しく設置されました。



# モネの庭のお知らせ

あけましておめでとうございます。



2013年も「モネの庭」をどうぞよろしくお願ひいたします。  
新春は1月2日より7日まで営業いたします。  
1月8日から2月末まで冬期メンテナンス休園となります。  
スタッフ一同、春の開園に向けて作業を頑張ります!!

## ★NEWS★

昨年ハウスに冷暖房設備を入れました。例年花の少ない3月初めからお花が楽しめる予定です。  
春のモネの庭にご期待ください。

## 《2013年休園日のご案内》

◎冬期メンテナンス休園◎

2013年1月8日～2月28日

◎3月以降◎

毎週火曜日休園  
(5月と8月は無休)

※4月30日(火)は開園します。



Jardin de Monet Marmottan au Village de Kitagawa

## 【お問い合わせ】

北川村「モネの庭」マルモッタן  
〒781-6441  
高知県安芸郡北川村野友甲1100番地  
☎0887-32-1233 FAX 0887-32-1243

## 新成人の皆さん おめでとうございます

1000年・金・だ・より

### 20歳になったら国民年金

国内に居住する20歳以上60歳未満のすべての人は国民年金に加入し、国民年金の保険料を納めることになります。

### 国民年金(基礎年金)3つのメリット

- 1、老後を支えます **老齢基礎年金**
- 2、病気やけがで障害の状態になったときに支えます **障害基礎年金**
- 3、加入者が亡くなったとき、子のある配偶者、子を支えます **遺族基礎年金**

### 世代と世代の支え合いの仲間入り

公的年金制度は、現役世代が納める保険料で高齢者の方の年金を負担するという「世代と世代の支え合い」が基本です。

### 「学生納付特例制度」と「若年者納付猶予制度」

収入等がなく保険料の支払いが困難な場合は、「学生納付特例制度」(学生のみ)、「若年者納付猶予制度」(30歳未満)などの保険料納付猶予制度があります。

### ★「学生納付特例制度」

学生の方は一般的に所得が少ないため、ご本人の所得が一定額以下の場合、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

対象となる学生は、学校教育法に規定する大学(大学院)、短期大学、高等学校、高等専門学校、専修学校及び各種学校(修業年限1年以上である課程)、一部の海外大学の日本分校に在学する方です。

### ★「若年者納付猶予制度」

学生でない30歳未満の方で、本人及び配偶者の所得が一定額以下の場合に、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

どちらの制度も、承認された期間は老齢基礎年金を受け取るために必要な期間に算入されますが、年金額には反映されません。しかし、収入を得られるようになり保険料の納付が可能となった時に「追納制度」をご利用いただければ、将来受け取る年金を増額することができます。

20歳になった時の国民年金の手続き等については市(区)町村または、年金事務所までお問い合わせください。





# 保健だより



ノロウイルスは、赤ちゃんから高齢者まで、幅広い年齢層で、感染性胃腸炎を引き起こすウイルスの代表です。年間を通して感染することはありますが、11月から3月にかけて、とくに多発しています。

ノロウイルスは、アルコールや乾燥、酸にも強く、水中でも長時間生きていることができる厄介なウイルス！ この強い感染力によって、次々と感染を引き起こしています。

## ＋どうやって感染しているの？＋

ノロウイルスに感染した人の便や、おう吐物を処理したあと、手などにウイルスがつき、次に口から取り込まれ感染します。

またノロウイルスは、アルコール消毒では効果はありません。汚染物に対し、次亜塩素酸ナトリウムで消毒が必要です。下痢やおう吐したあと、適切に処理・消毒をしないと、ウイルスが床に残ります。ウイルスが乾燥し、ほこりとともに空気中に舞い上がり感染が広がることも…

ノロウイルスに感染した人や、ウイルスに汚染されたものを触った人が、十分に手洗いをしなかったため、食品が汚染され、それを食べた人がまた感染するということがあります。

## ＋ノロウイルスによって感染性胃腸炎におちいると…＋

下痢、嘔吐、腹痛、発熱（37～38℃くらい）などの症状があります。

3日以内に回復することが多いです。しかし、体力や抵抗力が弱っている方、お子さんや、高齢の方などは重症化することもあります！ 注意が必要です。

また発病せずに、便にウイルスを排泄していることもあります。症状消失後、長い時は1カ月程、便に排出され続けることもあります！

## ＋ご家庭でできる予防対策！＋

◇トイレの後・調理の前・食事の前など、石けんで手をよく洗いましょう！

石けん自体にはノロウイルスを直接やっつける効果はありませんが、手の脂肪などの汚れを落とすことができ、ウイルスが手から剥がれやすくなります。

◇加熱調理、加熱処理をしましょう！

加熱調理（食品の中心部まで85℃以上で1分以上）をすると、たとえウイルスは存在しても感染力はなくなると報告されています。

また、まな板・包丁・食器・ふきん等も熱湯（85℃以上）で1分以上の加熱処理をすると効果的です。

◇下痢やおう吐などの症状がある場合は、食品を直接取り扱わないようにしましょう。

患者の便やおう吐物には、大量のウイルスが排出されるため、直接手で触れないようにしましょう。

ノロウイルスに対する特効薬はありません。

しっかり予防することと、感染を拡大させないことが大切です！！

もしも、気になる症状があらわれたら、お早めに医療機関を受診しましょう。

## 短歌教室



社城 芳子  
帰りゆく人を送りてふと見あぐ  
雲間をもるる十六夜の月

大寺 一子  
絵手紙やミニデイ行きに精を出し  
残り少ない老の幸せ

浜渦 静子  
早朝よりつづくゆず採りの最中なり  
夜は腰に肩にシップ貼り合う

大西 豊  
橋がみの岩山に生える紅もみじ  
西陽をうけて川面にゆれる菅の上にて

田村猪世子  
うろこ雲見上げる空にぬき出て  
古木の柚子は片熟れ初めぬ

浜渦美恵子  
煌々と月明りして白鳥座の  
さだかに見えぬ夜の続きおり

飛崎 幸子  
デイの人食を作りに来てくれて  
ただありがたき待つばかりなり



村長さん家のお芋ほり

12月4日(火)



村内美化活動

12月4日(火)



中学生とおもちつき

12月12日(水)



土佐愛蘭会北川支部 蘭花展示会 北川村山草会展示会 受賞者発表

土佐愛蘭会北川支部 蘭花展示会が10月10日、11日に村民会館で行われました。受賞者は下記のとおりです。

**無名の部** 優勝 青 山本 寿彦  
準優勝 サラサ 山下 征彦



**銘品の部** 優勝 瑞 鶴 田中 千歳  
準優勝 室戸 綿 和田 和幸  
併せて、北川村山草会展示会が行われ受賞者は下記のとおりです。

優勝 岩 松 山下 征彦  
準優勝 モミジ 川島 美保

行事予定表

事業	実施年月日	実施時間	実施場所・引き取り場所
乳児健診	1月9日(水)	4月、6・7カ月児 13:00~ 10カ月、12カ月児 13:15~	田野町保健センター
ポリオ	1月16日(水)	(受付)13:00~	田野町保健センター
大腸がん検診(容器配布)	1月22日(火)	9:30~9:50	安田町 小川集会所
		10:10~10:40	安田町 中山公民館
		11:00~11:30	安田町 ふれあいセンター
		11:40~12:00	安田町 福祉館
		13:00~15:00	安田町保健センター
野友介護予防教室	1月10日(木)・17日(木)・24日(木)・31日(木)	10:00~	北川村保健センター
加茂介護予防教室	1月4日(金)・11日(金)・18日(金)・25日(金)	10:00~	北川村農業センター
久府付介護予防教室	1月9日(水)・16日(水)・23日(水)・30日(水)	10:00~	北川村農村婦人の家
柏木・崎山介護予防教室	1月3日(木)・10日(木)・17日(木)・24日(木)・31日(木)	13:30~	柏木交流センター
野川さくら会	1月9日(水)・16日(水)・23日(水)・30日(水)	9:30~	野川交流センター
長山せせらぎ会	1月8日(火)・15日(火)・22日(火)・29日(火)	9:30~	長山交流センター
宗ノ上介護予防教室	1月10日(木)・17日(木)・24日(木)・31日(木)	13:30~	宗ノ上集会所
中部けんこうクラブ	1月4日(金)・11日(金)・18日(金)・25日(金)	9:00~	小島集会所
小川ふれんど	1月10日(木)	10:30~	菅ノ上集会所
島バラ会	1月17日(木)	10:00~	北部集会所
親子ふれあい広場	毎週月・木曜日	9:00~16:00	北川村保健センター
ゆずみどり	毎週木曜日		北川村保健センター

平成25年1月31日は集合村税第8期の納期限です。お忘れなく！